



## Le président du DREE a participé à l'ouverture du VII Congrès des dirigeants des religions mondiales et traditionnelles



**Service de communication du DREE, 14.09.2022.** L'ouverture du Congrès des dirigeants des religions mondiales et traditionnelles a eu lieu le 14 septembre, à Nour-Sultan, capitale du Kazakhstan. C'est la septième fois que les autorités du Kazakhstan organisent ce rassemblement.

Conformément à la décision du Saint-Synode, une délégation de l'Église orthodoxe russe participe au forum. Elle se compose du métropolite Antoine de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, chef de la délégation, du métropolite Cyrille de Kazan et du Tatarstan, de l'archimandrite Philarète (Boulekov), vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, du prêtre Dimitri Safonov, secrétaire du DREE chargé des relations interreligieuses, ainsi que d'autres personnalités ecclésiastiques et civiles, dont V. Iakounine, président du Conseil de tutelle de l'Institut de recherche « Dialogue des

civilisations », et S. Gavrilov, président de l'Assemblée interparlementaire de l'Orthodoxie, président du Comité de la Douma d'État de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie chargé des questions de propriété et de propriété foncière.

Le Congrès a débuté par une assemblée plénière sur le rôle des dirigeants des religions mondiales et traditionnelles dans le développement social de l'humanité après la pandémie. Le président du Sénat du Parlement du Kazakhstan, M. Achimbaïev, faisait office de modérateur.

Le président de la République du Kazakhstan, K. Tokaïev, a prononcé un discours de bienvenue. Il a évoqué « l'intérêt commun à la préservation de la paix et à la consolidation du dialogue intercivilisationnel », remarquant « qu'à notre époque de changements et d'incertitudes, la rencontre d'aujourd'hui est particulièrement importante ». Le chef de l'État a souligné : « Dans le contexte actuel difficile, il est extrêmement important que les leaders religieux, assis à la même table, donnent au monde entier un exemple de bonne volonté, dépassant tous les désaccords. C'est, à mon avis, en cela que consiste la principale mission et la spécificité de notre congrès. On ne peut résoudre les contradictions qui surviennent par la force, les menaces ou et les sanctions. Dans des moments comme ceux-là, il est important de se tourner vers les idéaux humanistes. Les religions traditionnelles en sont indéniablement les principaux gardiens. »

L'assemblée a ensuite écouté les interventions du pape François et de l'imam suprême de l'université Al-Azhar, le cheikh Ahmad At-Tayeb.

Le métropolite Antoine de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, chef de la délégation de l'Église orthodoxe russe, a lu le message de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies : « La voie de la dictature, de la concurrence et de la confrontation, choisie par certains grands de ce monde, mène l'humanité à sa perte. Dans ces conditions, seule la foi est capable de rendre aux gens leur calme, de les remettre sur le chemin du dialogue et de la coopération, car les principes fondamentaux de la morale humaine restent intangibles dans les religions traditionnelles ».

Dans son allocution, le métropolite Antoine a évoqué la responsabilité des dirigeants religieux dans les destinées humaines et dans la période difficile que traverse l'humanité. Il a souligné que le paradigme de la culture de masse, proposé par les adeptes d'une vision du monde séculariste et athée menait à « la prédominance du vice et des déviations sur les valeurs d'une société humaine saine, inspirées par le Créateur et préservées pendant des millénaires. » Les événements en cours aujourd'hui sur la scène internationale, la menace de famine et de guerre mondiale, ne sont rien d'autre que la conséquence de la complaisance pour le vice ». La meilleure réponse aux défis de la modernité est « le dialogue des religions, le développement de l'enseignement religieux, la cohésion des croyants sur la base des

valeurs morales communes » a assuré le président du DREE.

Pendant l'assemblée plénière, les participants ont aussi pu entendre le discours du rabbin ashkénaze d'Israël David Lau, et le message vidéo du secrétaire général de l'ONU, Antonio Guterres, après quoi a eu lieu la cérémonie de remise du « Prix international d'Astana pour la contribution au dialogue interreligieux » et de la médaille d'honneur du Congrès. Le métropolite Antoine de Volokolamsk faisait partie des récipiendaires.

De nombreuses personnalités se sont ensuite exprimées pendant l'assemblée plénière. Elle s'est achevée par une réunion donnée au nom du président de la République du Kazakhstan, à laquelle les membres de la délégation de l'Église russe ont pris part.

Les travaux du congrès se poursuivront jusqu'au 15 septembre.